

Un hombre destapa la tubería de la Torre Empresarial sobre Paseo Tabasco.

Un total de 9 mil 871 fugas en tuberías de agua potable, incluyendo tomas domiciliarias y red secundaria, detectaron el Sistema de Agua y Saneamiento (SAS) y la Comisión Estatal de Agua y Saneamiento (CEAS) durante el 2013; especialistas en la materia refieren que en Tabasco a causa de las fugas, se pierden al menos el 35 por ciento del caudal de agua suministrado, es decir, 3.5 de cada 10 litros se desperdicia.

De acuerdo a información obtenida a través de Transparencia, en el 2013 un total de 9 mil 871 fugas de agua potable se registró en todo el estado, de los cuales el 47.2 por ciento, es decir, 3 mil 168, se detectaron sólo en el municipio de Centro, seguido de Nacajuca con mil 196 fugas, y Comalcalco con 661.

Mayor cuidado

El municipio de Tacotalpa ocupa el cuarto lugar en el número de fugas detectadas durante el año pasado con 563, mientras que Centla y Tenosique comparten el quinto sitio con 543, de acuerdo a información proporcionada vía Transparencia.

Asimismo, en los datos proporcionados por la unidad de Transparencia de CEAS, los municipios en donde se registraron menos fugas en 2013 fueron Jalapa y Huimanguillo, con 194 y 191, respectivamente, así como la Zona Metropolitana con 173 fugas.

En metrópolis

Cabe señalar que de las 9 mil 871 fugas de vital líquido, la mayoría de ellas se presentaron en el mes de julio con mil 122, seguido de junio con mil 058, mientras que en agosto se detectaron mil 005, y en septiembre se contabilizaron un total de 968.

Los meses con menos fugas registradas fueron noviembre y diciembre con 568 y 502, respectivamente. De acuerdo al CEAS, en los 14 municipios y las dos zonas metropolitanas en donde es el responsable de suministrar agua potable, se detectaron en el 2013 un total de 6 mil 703 fugas, 3 mil 535 menos que en el municipio de Centro, donde se registraron 3 mil 168, según información dada por el SAS.

De acuerdo a información de SAS, en Centro se llega a

desperdiciar mil 425 litros por segundo, cantidad que tomándola en cuenta por una hora, asciende a 85 mil 500 litros y se calcula que esta situación le cuesta a la ciudad 15 millones 966 mil 720 pesos al mes aproximadamente.

Recaudan 39 mdp por el servicio

A pesar de que aún hay muchos contribuyentes que se resisten a pagar por el servicio de agua potable, el año pasado en el municipio de Centro se recaudó por este concepto un total de 39 millones 057 mil 366 pesos, mientras que en los 14 municipios en donde dicho servicio es prestado por el CEAS, la recaudación apenas llegó a los 24 millones 561 mil 706 pesos.

Según datos obtenidos por la unidad de acceso a la información del CEAS y el SAS, el organismo

municipal informó que logró una recaudación de 14 millones 495 mil 660 pesos más que la dependencia estatal.

06 de febrero de 2014

Fuente: [Tabasco Hoy](#)